



¿Se puede lograr financiación del sector privado para la adaptación al cambio climático de los pequeños productores?

Fecha y hora: 14 de febrero de 2023 de 15.00 a 16.00 horas

Contexto

Las crisis alimentarias y económicas se han intensificado en términos de frecuencia y gravedad, y es probable que esta tendencia continúe a medida que las amenazas climáticas se intensifiquen y limiten los rendimientos y la resiliencia de los productores en pequeña escala, haciendo peligrar aún más la seguridad alimentaria. Hasta la fecha, la respuesta mundial al cambio climático se ha centrado, sobre todo, en la mitigación.

En la COP27, en Sharm el-Sheik, la propia magnitud e inmediatez de la crisis alimentaria — impulsada en parte por la guerra en Ucrania, en parte por el cambio climático y en parte por la estructura de nuestros sistemas alimentarios— ha subrayado la necesidad de fortalecer las medidas de adaptación al cambio climático como una forma esencial de agilizar las medidas en favor de la seguridad alimentaria. Antes de la COP27, el Comité Permanente de Financiación de las Naciones Unidas (CPF) informó que, si bien ha habido un aumento en las corrientes mundiales de financiación para el clima, no se han cumplido los objetivos clave referentes a la movilización de financiación para el clima para los países en desarrollo. Investigaciones de terceros calculan que las necesidades financieras de los pequeños productores en los ámbitos doméstico y agrícola totalizan unos USD 240 000 millones por año a nivel mundial. Aunque más de 2.000 millones de personas obtienen sus alimentos y sus ingresos de pequeñas explotaciones agrícolas, menos del 2 % de la financiación mundial para el clima se dedica a ayudar a estas explotaciones a adaptarse al cambio climático.

La ampliación de la escala de la financiación para la adaptación al cambio climático destinada a la agricultura solo puede lograrse con la inversión del sector privado y la participación de instituciones financieras locales. Sin embargo, hay numerosos desafíos tanto desde el punto de vista de la oferta como de la demanda para ampliar la participación del sector privado en la financiación de la adaptación al cambio climático para la agricultura y las empresas agroalimentarias rurales. Tales desafíos tienen que ver principalmente con las evaluaciones de los riesgos (reales y percibidos), el costo de la participación y la falta de armonización en torno a las definiciones básicas de la



financiación de la adaptación al cambio climático en el lado de la oferta. Esos desafíos solo podrán abordarse mediante una colaboración en la que participen representantes de los sectores privado, público y del desarrollo.

Además del acuerdo para proporcionar financiación para pérdidas y daños a los países vulnerables afectados por desastres climáticos, en la COP27 se ha puesto en marcha una nueva iniciativa llamada Alimentación y Agricultura para una Transformación Sostenible (FAST) destinada a aumentar las contribuciones de financiación para el clima para los sistemas alimentarios. Además, los Gobiernos acordaron el camino para avanzar en el objetivo mundial relativo a la adaptación, que concluirá en la COP28 y servirá de base para el primer balance mundial, con el fin de aumentar la resiliencia de los más vulnerables. Por último, se solicitó al CPF que preparara un informe sobre la duplicación de la financiación para la adaptación, que será sometido a la consideración de la COP28 el próximo año.

Objetivo y formato del acto

El objetivo del acto es encontrar formas de ampliar la financiación del sector privado procedente de diferentes financiadores e instituciones financieras locales con el fin de permitir que los pequeños productores accedan a la financiación de la adaptación al cambio climático, lo que repercutiría favorablemente en la seguridad alimentaria. En el acto se tratará de i) precisar las limitaciones y oportunidades para impulsar la participación del sector privado en la financiación de la adaptación al cambio climático para los pequeños productores; ii) comprender mejor qué tipos de inversiones por parte de los financiadores del sector privado pueden aumentar la financiación de la adaptación al cambio climático para los pequeños productores en los países en desarrollo, y iii) determinar inversiones y medidas normativas concretas.

El acto durará una hora y reunirá a un grupo de profesionales del ámbito de la financiación de la adaptación al cambio climático para la agricultura, tanto del sector público como del privado. Los panelistas debatirán sobre ejemplos concretos de enfoques innovadores y modelos prometedores para impulsar la participación del sector privado y lograr repercusiones a gran escala, así como soluciones para avanzar.



RECUADRO 1. Programa del acto

5 minutos	La moderadora presenta una visión general de lo que se tratará en los siguientes 60 minutos	Moderadora
40 minutos	Los panelistas debaten sobre el tema del acto	
20 minutos	Sesión de preguntas y respuestas	Moderadora, ponentes y público

Composición del grupo de debate

Moderadora: **Dra. Jyotsna Puri** Vicepresidenta Adjunta encargada del Departamento de Estrategia y Conocimientos del FIDA [pendiente de confirmación]

Oradores:

- **Sr. Pasi HELLMAN**, Subsecretario de Estado de Política de Desarrollo del Ministerio de Asuntos Exteriores de la República de Finlandia y Gobernador del FIDA
- **Sr. Eric Naivasha**, Director Asociado, Energía, Medioambiente y Cambio Climático, Equity Bank
- Un representante de una organización de agricultores



Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola
 Via Paolo di Dono, 44 - 00142 Roma (Italia)
 Tel: (+39) 06 54591 - Fax: (+39) 06 5043463
 Correo electrónico: ifad@ifad.org
 www.ifad.org

- Facebook: facebook.com/ifad
- Instagram: instagram.com/ifadnews
- LinkedIn: linkedin.com/company/ifad
- Twitter: twitter.com/ifad
- YouTube: youtube.com/user/ifadTV